

令和5年松本市議会2月定例会
市長閉会あいさつ

[5.3.20(月)]

閉会に当たって、発言の機会をいただきましたので、一言ごあいさつを申し上げます。

議員の皆様には、28日間に及ぶ会期中、熱心にご審議を賜り、それぞれの議案を決定いただき、とりわけ令和5年度当初予算を原案通り成立させていただきましたことに、厚く御礼を申し上げます。

新年度・令和5年度は、3年間、私たちの行動を制限し、社会や経済を拘束してきた「コロナ」から自由になり、「三ガク都」松本を力強く前に進めなければならない年であります。きょう成立した予算は、コロナ禍において、世界の潮流や社会の変化を見据え、先々を見て手を打ってきた5つの重点戦略をベースに、いまと未来に必要な事業や政策を全面展開するために編成いたしました。思いを同じくする議員の皆さん、市民の皆さんとともに、「三ガク都のシンカ」を加速させていきます。

新年度の最初、4月1日からは、松本の路線バスで新たな挑戦が始まります。松本市がルートの決定やダイヤの編成に主体的に関わることで、負の連鎖に歯止めをかけ、利便性の高い持続可能な公共交通を目指す、公設民営バスです。

新しいロゴマークと「ぐるっとまつもと」の愛称のもとに複数にわかれていた運行形態を1つにまとめ、将来にわたって市民の皆さんに愛される、全国のモデルとなる、地域公共交通の実現に取り組んでいきます。

地域の交通手段のもう1つの柱であります、自転車に乗る際のルールも、4月1日から大きく変わります。全ての世代でヘルメットの着用が努力義務となります。

自転車の死亡事故をなくし、安全に利用してもらうため、市内全ての高校を対象に補助金を交付し、高校生からヘルメットの着用を広げていきます。そして、ヘルメット着用と合わせて、自転車を安全に楽しめる通行空間の整備を着実に進めてまいります。

松本市役所の行政手続きも、4月1日から変わります。申請率が8割を超えたマイナンバーカードを活用し、子育てや介護に関する26の手続き、具体的には、児童手当や児童扶養手当の手続き、保育園の現況届、介護認定や支給申請が、電子申請で行えるようになります。

今後、更に多くの分野にわたり、マイナンバーカードを使って便利で効率的に手続きを済ませていただけるよう、市役所のデジタル化を加速させていきます。

松本市の組織体制も、スポーツの振興と住民自治の支援という2つの目的で見直します。

文化観光部の中に、「スポーツ本部」を新設し、中学校の部活動を段階的に地域へ移行する取り組みの他、パラスポーツの普及や国民スポーツ大会の準備という新たな課題に取り組みます。

住民自治の分野では、35地区の地域づくりセンターを歴史や文化を共有する6つのエリアにまとめ、各センターの活動をサポートする「ブロック長」を配置します。地域拠点を更に強化して、住民のニーズに即したサービスの提供につなげてまいります。

コロナから「自由」になる2023年は、コロナ前を上回る人の往来と交流を生み出し、地域経済とりわけ観光分野で大きな成長を実現することが期待されます。

この機を逃さず、新たな観光需要を取り込むために、松本市は、

来週、白馬村と長野市の3市村で、「インバウンドを柱とする長期滞在型観光振興に関する協定」を締結することになりました。

国際的なスノーリゾート地である白馬村と、オリンピック開催地のブランド力を持つ長野市とタッグを組み、互いの観光資源を共有して相乗効果を生み出すことで、新たな魅力や上質で洗練された滞在空間を創出していきます。

コロナの経験によって、私たちは、賑わいと活力が経済の源であり、豊かな暮らしの根底にあることを再認識しました。

これから、将来にわたって賑わいと活力を保ち続けるために、松本市は、女性と若者に選ばれるまち、結婚や子育ての希望を叶えられるまち、子どもが主人公のまち、そして、市民一人ひとりが豊かさと幸せを実感できるまちの実現に挑み続けます。

松本市議会議員の皆様は、4月をもって任期満了を迎えます。今期で勇退される皆様には、長期にわたって市民の負託に応え、多大なご功績を挙げてこられたことに対しまして、心から敬意を表します。今日まで培われた豊富な経験を生かして、市政の発展と地域の振興のために、今後もお活躍いただきますことをお願い申し上げます。

引き続き、再選を目指す皆様方におかれましては、4月16日告示の松本市議会議員選挙で、当選の榮譽を勝ち取られますことを、ご祈念申し上げます。

先ほどは議会のご配慮により、今月末で定年退職する局長に挨拶の機会をいただき、誠にありがとうございます。

退職する職員は、今日までの間、それぞれの立場で職務を全うし、市民一人ひとりの豊かさと幸せのために市政運営に全力で取り組んでいただきました。皆様のご尽力に対し、市民を代表して深く感謝の意を表したいと思えます。

皆様方には、これからも健康にご留意いただき、引き続き松本市政にご支援・ご協力を賜りますようお願い申しあげ、2月定例会閉会のあいさつといたします。ありがとうございました。

(以 上)